



ねん みかく じゅぎょう 2年 味覚の授業 12/5 (月)

食育の学習で、2年生は食育アドバイザーをお招きし、味覚についての授業をしていただきました。

5つの味覚〈甘味、塩味、酸味、苦味、旨味〉について、〈砂糖、塩、酢、チョコレート、鰹節〉を実際に食べて確かめながら学習しました。酢をそのまま飲んで酸っぱさに驚

くなど“味”についてゆっくりと考える時間になりました。また、グミを鼻をつまんで食べた時とつままない時の違いを比べ、香りも味覚に関係していることを実感していました。「給食とかでも味について考えて食べたいと思いました。」というように、この授業を通して、味について興味をもった子がたくさんいたようです。



ねん しょうぼうだん でまえじゅぎょう 3年 消防団の出前授業 12/9 (金)

牧田消防団の方に来ていただき、3年生が消防団の活動について勉強しました。消防団は、普段はそれぞれが別の仕事をもちながら、火災などの災害発生時に災害現場へ出動して活動していると聞き、自分たちのまちを守るために、仕事でなくても活動してくれている人がいることを知りました。その後、消火器の使い方を水消火器を使って練習しました。本物の炎を前に緊張しながらも、落ち着いて噴射し消火することができていました。



ねん うんどうかい 1・6年 ミニ運動会 12/12 (月)

これは、6年生の子どもたちが「コロナ禍で運動会の団体競技ができなかった1年生に大玉ころがしや玉入れを経験させてあげたい。」という思いから企画し実施したものです。ですから、6年生の子が準備から進行など、すべてを自分たちの手で行っていました。やり方の説明では、わかりやすい言葉を選んで使ったり、動きを実際に見せたりしていました。1年生はやり方がよくわかったようで、ゲームを楽しんでいました。6年生の一から作り上げる力を見せてもらいました。さすが6年生です。



ねん ち い き が く し ゅ う ふ か え 5年 地域学習を振り返って

5年生は、地域のゲストティーチャーの方から教えていただいたことをクラスで交流し、まとめました。そして、自分たちの学びを4年生に向けて発表しました。この地域学習を通して、5年生は多くのことを感じ、考えました。その一部を紹介します。

三日市の自主防災 自主防災は、三日市の人を死なせないという強い思いでしていることがすごいと思いました。男性だけでなく、女性もいるのでいいと思いました。災害の時のためにいろいろな道具を用意していたので、三日市を守ってくれると思いました。

飯野神社の歴史と祭り 飯野神社が1060年前からあるのがよくわかって、大楠のことを知って、焼け残ったのがわかりました。これをきっかけにたくさんを知れて、祭りなども行ってみたいくなりました。

算所の水田の管理 田んぼがあるところに、もともと山があったと聞いてびっくりしました。パイプラインという水を出すところを初めて知りました。田んぼの始まりを知って、お米はすごく大切だということがわかりました。これからは、何を食べるときも、感謝してきれいに食べようと思いました。

清和小の創立時の様子 体育館に飾ってある校歌は初めの5年生が文字を彫ったんだとびっくりしました。1クラス60人いてとても多いことがわかりました。昔は学校に購買があったということや制服があったということも知りました。

清和同好会 ぼくは、清和同好会の話を書き、清和小学区はみんなが協力して支え合っていることが一番のこの地区のよさだと思います。この同好会の人、「みんなに楽しみながら学校生活をしてほしい」という意見で誕生したそうで、思いやりがこの地区はあふれているところも良いところですよ。

算所の戦争時の様子 ぼくは戦争のことについて書かれていた資料がいいなと思いました。どうしてかという、戦争が恐ろしいものなのというのは知っていたけど、より恐ろしさが実感できたし、戦争は具体的に何が恐ろしいのかということをおしえてくれたような資料でした。

算所の成り立ち 算所の成り立ちで、算所の名前の由来は市場にたくさん入ってくるお金を計算する場所だからということがわかりました。他の地域の成り立ちについても調べたいと思いました。

八幡神社の歴史と祭り 私は八幡神社の祭りのことを知って、すごく祭りに行きたくなりました。おもしろそうなものがたくさんあって、毎年こんな楽しそうな祭りを行っているのを知らなかったの、今度こそ行ってみようと思います。

オンライン念仏 ぼくはオンライン念仏について学びました。学んでわかったことは、700年もの間、たった一人のお坊さんを探しているということです。調べてみて、昔から続いていると知り驚きました。

三日市の市 三日市は人口が昔は少なかったけど、今は多くなってきているので、賑やかになったんだなと思いました。三日市の人口は昔少なかったことを知って、なぜ人口が最近増えたのが気になりました。

竹野 竹野地区はすべて金でできた欄間がある正運寺や竹野公園やメダカの水路や少林塚などたくさんの魅力や良さがあります。児童数が少ないのであまり知られていないのでたくさん新しいことが知れました。

11月17日(木)の4年生に向けての発表では、4年生にわかりやすく伝えるために、日々の学習や経験をいかし、工夫と練習を重ねて仕上げました。その成果があり、4年生の子どもたちは興味をもって熱心に聞き、クイズに見事に正解したり、鋭い質問をしたりして、4年生も地域のことを学ぶことができました。

